
Beirat Sport der Stadt Prenzlau 
 
Bericht an die Stadtverordnetenversammlung am 18.06.2020 für das Jahr 2019 
 
Im Jahr 2019 setzte sich der Beirat Sport der Stadt gemeinsam mit dem 
Stadtsportring Prenzlau mit vielfältigen Aufgaben auseinander, in denen es um 
die Problemlösungen im Interesse der Sportvereine ging.  
 

Die Mitglieder des Beirates Sport pflegen einen intensiven Kontakt zum 
Stadtsportring, in dem sich alle über die Mitgliedschaft in ihrem Verein 
wiederfinden. 
 
Der Beirat Sport setzt sich aus sachkundigen Bürgern zusammen – beim Sport 
sind dort Vereinsvorsitzende aktiv tätig, was den Beirat sehr kompetent macht. 
 
Der Stadtsportring ist der Interessenvertreter von derzeit 24 Sportvereinen der 
Stadt Prenzlau und sammelt die Anregungen der Vertreter, um diese in den 
Beirat mitzunehmen. 
 
Es gab 1 Strategiegespräch des Beirats Sport mit der Verwaltungsspitze, in 
denen wichtige Anliegen ausgewertet wurden. 
Dem Beirat wurde der Entwurf zur Anpassung der Entgeltordnung der 
Sportstätten und die Änderung der Benutzerordnung der Sportstätten 
vorgelegt. 
 
Es gab zu verschiedenen Punkten der Entgeltordnung Fragen und Vorschläge 
seitens des Beirats. Die Anfragen wurden diskutiert und werden in die 
Überarbeitung einfließen. 
Ebenso wurde die neue Entgeltordnung diskutiert und auch hier wurden 
Empfehlungen ausgesprochen. 
 
Der Beirat hat sich unabhängig davon getroffen und Anliegen der Vereine 
ausgewertet. 
 
So ging es z.B. um Probleme:  
- im Uckerstadion (hier:  ein- und ausräumen des Gymnastikraumes durch den  
  Antragsteller für Veranstaltungen), 
- in der Uckerseehalle (hier: Reinigung nach Veranstaltungen), 
- Vergabe der Uckerseehalle für Veranstaltungen und der sehr lange Weg bis  
  zu einer verbindlichen Antwort. 
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Der StadtSportRing hatte eine sehr gut besuchte Mitgliederversammlung. 
Offen wie seit Jahren nicht wurden Anliegen angesprochen: 
- ein neuer Sport- und Kulturverein hat sich vorgestellt (SKV „aktiv“) 
- Probleme im Uckerstadion wurden aufgezeigt (FSV Rot-Weiß Prenzlau) 
- die Organisation bei Veranstaltungen wurde erfragt (Segelclub „Rot-Weiß“) 
- Veranstaltungen in der Volkshochschule wurden empfohlen, 
- die Möglichkeit von Förderung von Übungsleitern durch die institutionelle  
  Förderung über den KSB Uckermark e.V. (Bereitstellung durch den Landkreis   

  Uckermark) wurde erklärt (TSV 62 Prenzlau) 
- Probleme mit den Hallenbüchern bzw. die Eintragungen darin (Verein für trad.  
  Karate NAGAMASA/ zum 31.12.2019 aufgelöst) 
- Fragen zu eigenen Liegenschaften (Prenzlauer Angelverein) 
 
Sachkundige Antworten erteilte Frau Thom vom Amt BKS der Stadtverwaltung. 
 
Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle an Frau Thom und Frau Kehn für die 
sorgfältige und geduldige Zusammenarbeit mit den Sportvereinen. 
 
Es ist eine sehr konstruktive Zusammenarbeit gerade mit dem Beirat Sport und 
hat sich bei Problemen und deren Lösungsfindung immer wieder ausgezahlt. 
 
Der Beirat nutzt die modernen Medien, um Kontakt zu halten, so dass nicht 
immer Beratungstermine angesetzt werden müssen, um über alle 
Informationen zu verfügen und Problemfelder zu bearbeiten. 
 
Seit 2018 ist endlich die Homepage des Stadtsportrings für alle Mitglieder 
kostenfrei nutzbar. 
Hier können und werden Veranstaltungen der Sportvereine veröffentlicht und 
alle haben die Möglichkeit, sich vorzustellen oder zur Veranstaltung einzuladen. 
Es sind alle Mitglieder gelistet und bei Anfragen kann jederzeit schnell reagiert 
und geholfen werden. 
 
Bei der Sportstättenvergabe und der Vergabe der Fördermittel hat der Beirat 
Sport dem Fachamt beratend zur Seite gestanden. 
Gerade bei Letzterem wurden die Anträge der Sportvereine gesichtet und 
beraten, wie eine optimale und vertretbare Vergabe der Mittel erfolgen kann. 
 
Beachtet wurde dabei auch, wie sorgsam die Abrechnung der Fördermittel im 
abgelaufenen Kalenderjahr war, um im Vorfeld abzuwägen, wie einem Verein 
beratend geholfen werden kann. 
 
 



Der Beirat Sport nahm Einladungen wahr, wie z.B. die des Beirats für Menschen 
mit Behinderung zur Eröffnung des Integrationssportfestes im Uckerstadion 
und dem Seniorensportfest des Kreissportbundes Uckermark e.V. 
 
Die Teilnahme an Beratungen des BKS, des Hauptausschusses und der SVV 
wurde gewährleistet. 
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